

Lier à cela l'appel de Stockholm.

La menace de guerre dont la population a pris conscience doit être un stimulant pour faire signer l'appel de Stockholm.

II.- APPEL DE STOCKHOLM.

Résultats au 8/7 : 105.000 signatures.

Borremans cite les chiffres atteints par chaque fédération et fait remarquer que toutes n'ont même pas encore rentré leur plan.

Les mesures préconisées se développent à un rythme trop lent.

- travail commun des organisations de masses et du Parti.
- création de comités locaux ou d'usines même en partant rien qu'avec des communistes.
- comité de parrainage national - il y a eu des difficultés mais est en voie de formation.
- matériel unique.

Il est nécessaire d'insister sur la direction et le contrôle du travail.

- Chaque fédération doit avoir ou créer une commission opérative qui s'occupe du travail pour l'appel de St.

- les commissions de coordination des organisations de masses, là où elles existent, peuvent continuer le travail avec éventuellement création d'une commission opérative plus restreinte, lorsqu'elles groupent de nombreuses organisations (comme à Bxl. ou Liège par ex.)

La commission de coordination des organisations de masses existante - ou la commission opérative à créer DOIT ÊTRE PLACÉE SOUS LA DIRECTION DU S.O ou du S.P.

- le bureau fédéral doit discuter chaque semaine de l'appel de Stockholm.-

- un tableau pour suivre le travail régulièrement.

- poser le problème à l'échelon de la section : au moins 1 Cde responsable qui puisse traiter avec la commission opérative ou la commission de coordination des organisations de masses.

On a dit qu'il fallait changer le climat dans lequel la campagne s'était déroulée jusqu'à présent

- pour cela :
- 1) une affiche va sortir incessamment, affiche financée national^{ement} par les organisations et le parti (financement au moyen d'un timbre à 0,25).
 - 2) bulletin avec documentation pour le travail de récolte de signatures.
 - 3) journal.

Il faut rechercher les possibilités à l'échelle fédérale et de la section

panneaux
chaulage
calicots - affichettes aux fenêtres etc...

III. LUTTE CONTRE LEOPOLD III.

Pendant la semaine qui va venir, l'atmosphère va grandir avec la réunion des 2 Chambres.

Pour mercredi, des manifestations sont déjà prévues par le Comité National wallon + grève générale mercredi.

Il faut continuer à lutter contre le sectarisme.

Notre mot d'ordre de participation à la manifestation de samedi n'a pas été suivi par de nombreux Cdes.

Mais la lutte contre le sectarisme et le rapprochement avec les travailleurs socialistes ne doit pas nous faire tomber dans l'opportunisme (tél.Buset).

Il faut éviter la manœuvre des socialistes de droite, manœuvre qui consiste à nous ignorer, à nous rendre inaperçus.

Alerter nos Cdes pour que nous ne disparaissions pas au cours d'une action.-

Nous devons participer à toutes les actions de cette semaine.-
Nous devons être dans toutes les manifestations.-

IL NE SUFFIT PAS de coller aux manifestations organisées par les autres, le Parti doit avoir sa VIE PROPRE !

La journée de mercredi peut être propice.- Il ne s'agit pas d'organiser des manifestations - d'entreprendre des actions, à côté de celles des autres, mais la journée de mercredi peut être l'occasion de nombreux meetings (Coréa - lié à L III et Paix).

expliquant la position du Parti
FONCTIONNEMENT DU PARTI.

Il y a une atmosphère de relâche dans le Parti.

Il semblait au lendemain des élections que le Parti avait réagi assez sainement mais on constate depuis tout un temps un certain laisser-aller.

Ceci apparaît au travers de toute une série de points.

COTISATIONS

Moyenne 1er trimestre :	27.382
" 2ème trimestre:	17.848

4

Borremans cite les chiffres par fédérations et invite les Cdes instructeurs à prendre avant de partir les chiffres des fédérations qu'ils visitent.

RAPPORTS-TYPES.

seulement 7 fédérations ont rentré leur rapport-type.

PRESSE.

Chiffres par fédérations.

Baisse marquée dans la vente de la presse.

Chiffre actuel souvent plus bas qu'au moment du déclenchement de la campagne.

Or, d'après tous les Cdes, la presse étant mieux accueillie qu'auparavant, c'est vraiment dans le relâchement du Parti qu'il faut situer le problème.

BAILLY.

- Bailly dit qu'ayant assisté à 3 réunions de sections différentes il en a une excellente impression.-

D'après lui, bonne atmosphère - Rarement rencontré une si bonne atmosphère depuis quelque temps.-

Selon Bailly, la direction fédérale est en retard sur le mouvement.-

Il trouve qu'il y a un décalage entre l'atmosphère de la direction fédérale et la prise de conscience de la base.

- Il faudrait beaucoup plus de matériel de propagande dit Bailly.

PRESSE.

Bailly dit que l'on ne parle pas en terme assez précis de l'appel de Stockholm dans les éditos ou dans la rubrique internationale, en liaison avec la guerre en Corée.-

La campagne pour l'appel de Stockholm ne doit pas être confinée dans une rubrique à part mais doit se retrouver dans tout le journal.-

- Les instructeurs doivent faire un effort pour assister à la réunion de la commission de coordination des organisations de masses et à une réunion du bureau fédéral pour discuter avec les Cdes.

JEUNES.- Bailly pense qu'en effet il y a moyen de faire de l'excellent travail - On devrait se tourner à son avis, vers les casernes.

Rik VAN AERSCHOT.

Il y a un manque d'initiative et de contrôle de la part des Cdes.

Il faut quasiment penser pour eux.

Rik cite l'exemple du Limbourg.

Rik pense qu'il vaut mieux établir des objectifs un peu moindre, mais alors, réaliser. Poser toujours la même question jusqu'à ce que, enfi on obtienne satisfaction.-

Rik dit aussi qu'il ne faut pas se contenter de constater qu'il y a une bonne atmosphère dans une réunion, il faut aussi analyser ce qui crée cette bonne atmosphère. Il peut y avoir à la base toute une série de déviations comme par ex. celles qu'il a rencontrées lui même : cette année, nous serons libérés - les Russes vont arriver etc... alors pas ~~question~~ de tellement travailler etc...

DISPY.

- Constate qu'il n'y a pas encore de changement de climat pour l'appel de Stockholm.

Ex. On trouve de tout dans les locaux du Parti - mais quasi - rien qui mette en relief l'appel de Stockholm. On n'y sent pas une atmosphère "Stockholm."

- De plus, quoique l'on ait décidé d'élargir au maximum la campagne pour la dégager de l'étiquette "Parti ", elle est en fait encore présentée comme une campagne du Parti.-

Dispy fait remarquer qu'il est temps d'en mettre un coup car une campagne est en voie d'être lancée "pour" l'utilisation de la B.A en Corée. Les fauteurs de guerre n'osent pas encore le faire tout de suite parce qu'ils craignent que, le climat n'étant pas encore créé, cela ne dressé contre eux la majeure partie de l'opinion publique.

C'est donc une course de vitesse entre les 2 propagandes
celle du camp des fauteurs de guerre
et celle du camp de la paix.-

ACTION CONTRE LA HAUSSE DES PRIX.

Nos mandataires communaux peuvent jouer un rôle particulier dans ce domaine.-

- réquisitionner - arrêter- mettre en prévention - dénoncer - déclencher des poursuites par procureur du Roi contre les accapareurs, les profiteurs.

faire paraître une mercuriale des prix et prendre des mesures contre ceux qui ne la respectent pas.

prises de position contre la vie chère, contre la hausse des prix - faire prendre position par les syndicats.

Claude MULLIER.

Pas d'accord lorsque l'on dit qu'il y a une position anti-américaine dans la population.-

Prétend, au contraire, qu'il y a un courant pour l'utilisation de la B.A en Corée contre les communistes.

MATERIEL

On ne peut pas admettre les objections disant "Il n'y a pas de matériel " ou "pas encore reçu le nouveau matériel "

On peut fabriquer du matériel immédiatement, en recopiant simplement sur une feuille le texte de l'appel de St.

DESARROI DANS LE PARTI.

D'accord qu'il y a un certain désarroi
Il y a un gros découragement à la base

On subit le contre-coup de la campagne électorale.

Il faut renouer des contacts plus nombreux avec les régions pour que la présence de dirigeants stimulent et activement les Cdes de la base.

COTISATIONS.

Claude émet l'idée qu'on pourrait peut être revoir la question et même examiner la possibilité d'en revenir à l'ancien système.

JOYE.

S'il y a un courant qui trouve que les Américains n'ont pas à intervenir dans les affaires de la Corée, il y en a par contre qui seraient pour l'utilisation de la B.A.

FLECHISSEMENT DANS LE PARTI.

Ne pas mettre uniquement - comme certains Cdes le font - sur le dos des directions fédérales.

Bien sûr, il y a une fatigue dans les directions fédérales mais néanmoins, lorsque l'on commande des journaux, ce sont les sections qui le font - les cotisations, ce sont les sections qui les perçoivent.

BRD CHURES sur la COREE.

Comme l'a fait remarquer Borremans, les fédérations commandent très difficilement les brochures sur la Corée.- Reculent devant l'effort financier à fournir.-

LUTTE CONTRE KIII L III

Devant la tentative des socialistes de droite de nous faire ignorer et risque de nous voir évincés, il faut riposter par de nombreux petits meetings.

EDUCATION.

Joye constate que cela semble de nouveau une corvée.-
Veiller à la 1/2 h. éducative.

Nouvelle session de l'Ecole centrale :
Y envoyer des Cdes de 1ère force.

HEMEL.

Concernant l'opinion "enfin, qu'on emploie la B.A. "

Hemel ne croit pas que c'est juste ~~juste~~
Accepter cela comme ça serait nier la nécessité de la campagne
Hemel pense qu'un ouvrier, même socialiste, lorsqu'il dit cela ne se rend pas exactement compte de la portée de ses paroles. Il ne faut pas les prendre au sérieux. Les prendre au sérieux dans le sens de la campagne d'éclaircissement à faire, oui. Mais il croit qu'il est possible, après explication, de lui faire reconnaître son erreur et retourner assez facilement son opinion.

L III : Il faut multiplier les meetings.

Concernant la manifestation de samedi, Hemel pose la question:
Où étaient nos S.P. dans cette manifestation ?

BROCHURES sur la COREE.

2 fédérations seulement ont commandé et payé mais commande même pas encore assez forte pour le nombre de militants.-

- Joye a dit : ce sont les sections qui commandent les journaux, qui cotisent etc....

Les fédérations réagissent mollement.

Mais est-ce que, ici, on ne réagit pas mollement non plus (ex. - ~~pour ces commandes brochures~~ pour proposition brochures Corée - n'aurait-il pas fallu un Cde ayant plus d'autorité pour proposer ces brochures aux fédérations ?)

VENTE D.R. dimanche 9.

Beaucoup de femmes ont acheté

Beaucoup de nouveaux acheteurs (présentaient 1.25 au lieu de 1.5)

Preuve qu'ils n'ont pas peur de s'informer chez nous.-

Des petits groupes se rassemblaient autour des vendeurs. (on vendait par paquets de 8-10 journaux).

SYSTEME DU B.O trop lourd à son avis.

Auparavant, le lundi après-midi était consacré à entrevues entre Borremans et les instructeurs - entre instructeurs et adm.etc.. On pourrait reprendre cette forme.

Hemel croit qu'il serait bon qu'une séance spéciale du B.P. soit consacrée aux problèmes d'organisation du Parti en liant aux tâches politiques bien entendu?

BORREMANS : dès le retour de Lalmand.

HACHEZ.

Demande d'abord que lui soient envoyée la documentation faite par le Parti.

GUERRE DE COREE.

Il y a une prise de conscience par la population du danger de guerre.

Danger de militants qui disent "occupation de l'Europe par l'armée rouge" Donc plus nécessaire de travailler.

FONCTIONNEMENT DU PARTI.

On ne colle pas à la réalité, à la situation.-

Les dirigeants fédéraux n'ont pas toujours les réactions suffisantes.-

Il y a un trop grand bureaucratisme chez les dirigeants féd.

CLIMAT.

Il faut convaincre de la nécessité de mener la campagne c.B
Mais il n'est pas toujours vrai que, même convaincus, les Cdes

se mettent au travail.

A la féd. - il faut mieux organiser, mieux coordonner
le travail.

Les dirigeants fédéraux devraient aller faire le travail avec les membres lorsque le travail est particulièrement difficile, pour les encourager.

EDUCATION.

Hachez dit que ce n'est pas seulement par des cours, mais au travers de l'action que l'on éduque les Cdes.

Ce ~~mot~~ qui ne veut nullement dire qu'il faut supprimer les cours.

- JEUNES
- manque de liaison entre la direction fédérale et les jeunes.
 - 1 jeune devrait assister au B.E.
 - il n'y a pas de contact entre S.P. et le resp. jeunes.

nulle part, le S.P. n'a convoqué le resp. jeunes sur problème Corée et envoi éventuel de troupes en Corée.

BORREMANS.

1) Il semble qu'il y ait une controverse au sujet de la réaction de la population sur les événements de Corée.

Bien sûr, il existe un courant anti-soviétique.

Il existait déjà avant les événements de Corée et il ne disparaîtra pas du jour au lendemain.

Ce qu'il y a de nouveau - et c'est sous cet angle-là, croit Borremans, qu'il faut considérer le problème, c'est qu'un courant anti-américain s'est dessiné. Il y a quand même des braves gens qui se disent : "Qu'est-ce que les Américains vont faire là-bas ?"

2) Concernant l'idée développée par Claude, à savoir qu'il y a un courant dans l'opinion publique, même parmi des ouvriers, pour l'utilisation de la B.A. en Corée, Borremans dit qu'il est plutôt de l'avis de Hemel et que la population réserve un meilleur accueil à nous qui présentons l'appel de Stockholm qu'elle ne le présenterait à ceux qui demanderaient d'utiliser la bombe.

3) COTISATIONS : N'est pas d'accord avec Claude pour poser ici le problème et fait remarquer d'ailleurs que seul le système de cotisations ne peut être mis en cause puisque la descente se fait avec le même modèle que celui utilisé précédemment et qui avait vu une remonte.

4) Le fonctionnement défectueux du Parti n'est pas seulement la cause des S.P. - Il faut discuter avec les Cdes. - Les aider.

BUREAUCRATISME :

Tout à fait d'accord avec Hachez.
Rappelle A. Lecoeur qui a dit " User moins de fonds de culot-
et un peu plus de semelles " !! ^{tes}

- Il y a des faiblesses dans l'application de la ligne du P.
Pour mieux appliquer: être plus en bas qu'en haut.
Plus on va vers le bas, mieux on trouve la solution.

RAPPORTS. Reprendre sérieusement les méthodes en vigueur au B.O
c'est-à-dire rentrée des rapports et discussion le lundi
après-midi entre Borremans et les instructeurs.

PARTI COMMUNISTE DE BELGIQUE - KOMMUNISTISCHE PARTIJ VAN BELGIË

BRUXELLES, le
BRUSSEL, de

14 juillet 1950.

Avenue de Stalingrad, 18-20, Stalingradlaan
Tél. 12.01.00 - 12.01.08 - 12.01.09

Cher Camarade,

Comme il en a été convenu en réunion du B.C. de ce lundi 10 courant, je te rappelle que tu auras à me rentrer pour ce samedi 15 ou lundi 17 au plus tard, les rapports sur les fédérations que tu auras visitées cette semaine, soit pour les fédérations de :

Je te rappelle également qu'il a été décidé de rétablir sérieusement la méthode utilisée précédemment par le Bureau d'Organisation, à savoir

d'une part : le lundi après-midi, après la réunion du B.C. : entretiens entre Borremans et les instructeurs.

Dans la journée de mardi : entretiens entre Borremans et les spécialistes :

Claude : pour les femmes

Hemel : " l'administration

Ninette : pour la presse (dès son retour)

Joye : Agit-Propag.

d'autre part : Le lundi après midi, après être passés chez Borremans, les instructeurs prennent contact avec les camarades spécialistes avant de partir dans les fédérations.

La prochaine réunion du B.C. ayant lieu le lundi 24 juillet, c'est donc à partir de cette date que les camarades instructeurs et spécialistes voudront bien prendre leurs dispositions pour reprendre le système ci-dessus.

Bien cordialement,

J. BORREMANS .

Rick U.A = { Luxembourg
Lourdes

Blonde = { Boulogne

~~Henri~~

Henri = Charlier - Hds. Orientale

Joye = Anvers

Di spy = Centre
Estende
Huy

Bailey = Terviers
Worm
Luxembourg

BORREMANNS.

Son rapport portera sur l'analyse des résultats Stockholm.

Constata que malgré des efforts certains, les résultats restent insuffisants.

Donne connaissance des résultats à la date du 19 juillet .

- Au travers de la campagne pour l'appel de Stockholm, nous touchons une nouvelle fois du doigt notre incapacité d'appliquer la ligne juste donnée par le Parti.

- Les causes de l'insuffisance des résultats se situent donc dans notre incapacité à faire fonctionner normalement le Parti.

Nous devons analyser la situation à tous les échelons.

1) le Bureau d'organisation

Nous devons voir à l'échelle du B.O que nous avons une lourde responsabilité.- car le B.O est chargé de faire appliquer la ligne du P.

C'est chez nous que se trouve la responsabilité essentielle.

Une chose est certaine, c'est que nous n'améliorerons le développement de la campagne que dans le sens où nous saurons lier Stockholm à l'amélioration du Parti lui-même.

Il ne peut donc être question de rechercher des palliatifs, de tenter de réaliser par un fonctionnement exceptionnel que qu'on ne peut parvenir pas à réaliser par un fonctionnement normal du Parti. Et il est nécessaire de souligner cette dernière chose ici, parce que justement nous nous étions engagés dans une voie dangereuse de facilité.

Ex/ dernière directive Stockholm qui dit que désormais la campagne pour Stockholm sera placée sous la responsabilité collective du B.P. Ce qui démontre que pendant tout un temps le B.P. ne s'était pas préoccupé comme il le devait de la marche de la campagne pour l'Appel de St.

- autre ex. : création de la commission opérative pour l'appel de Stockholm, qui devait remplacer la Com. des org. de masses, et qui était émanée insensiblement à dépasser son rôle puisque, au cours de la dernière réunion notamment, nous commençons à examiner le fonctionnement du parti à cette commission pour l'appel de Stockholm.

CONCLUSION : nous ne devons pas nous laisser entraîner dans des solutions de facilité, mais rechercher les moyens de faire mieux fonctionner le Parti.

Nous sommes-nous penchés suffisamment sur les problèmes d'organisation du Parti ?

Quelques exemples.

--- C.O. des 14/15 janvier avait mis l'accent sur le contrôle des tâches à tous les échelons.

Avons-nous rempli cette tâche ? Non.

Ex. 1) Il y a 3 mois, nous avons demandé de désigner un resp. PAIX parmi les meilleurs Cdes.

Or, dans très peu de féd.; cela s'est fait.

2) Nous avons décidé de créer des commissions de coord. des org. de masses.

Elles ne fonctionnent pas. Il y a des féd. pour lesquelles nous n'en connaissons même pas encore la composition.

Et l'on pourrait trouver de nombreux autres exemples.

Qu'est ce que cela veut dire ? Cela veut dire que nous prenons des décisions, nous fixons des tâches à remplir, et puis, nous ne les contrôlons pas.

2) dans les fédérations

des S.P., des membres du B.F. sont incapables de nous donner même des renseignements minimum sur la marche de la campagne.

Si nous examinons l'ensemble des renseignements rentrés des féd., nous constatons que l'ensemble nous rentrent des renseignements insuffisants

(et encore n'y en a-t-il que 7 sur 15 qui nous ont envoyé ces quelques indications, tandis qu'il est presque sûr que les autres féd. ne seront pas en mesure de nous les fournir, même incomplets).

clairement

- Une chose ressort de l'examen de ces quelques documents :

C'est que non seulement le Parti n'est pas mobilisé mais encore que les membres dits "actifs" ne sont même pas mobilisés dans leur entièreté

- les chiffres obtenus sont le résultat d'une organisation d'une section qui travaillent par ci, par là

Ex. Verviers : 33 Cdes au travail sur 800 cotisants.

- 2ème constatation : on a la conviction que les S.P. ne contrôlent pas, ne sont pas à même de contrôler suffisamment le travail.

AVONS-NOUS RECHERCHE LE POURQUOI DE CE MANQUE DE RESULTATS DANS LA CAMPAGNE POUR L'APPEL DE STOCKHOLM ?

Non, nous ne l'avons pas fait.

Que nous avait dit le C.C. de janvier ?

A) Visites à domicile en entraînant les Cdes dans une action à faire pour le Parti.

Nous avons une occasion magnifique avec l'appel de Stockholm.

L'avons-nous fait ? Non, à de rares exceptions près.

B) autre décision du C.C.

Nous avons porté le poids sur la création de cellules.

Quelques cas se sont produits où le travail a vraiment démarré en mettant en fonction les cellules.

Et là où les cellules fonctionnent, des résultats sont atteints.

Ex. HUY: Vinalmont, Stockay-St Georges etc.:::

Avons-nous suivi le travail de création et de bon fonctionnement des cellules ? Non.

C) Fonctionnement des organisations de masses.

Pour coordonner et contrôler le travail des communistes dans les organisations de masses, nous avons décidé de créer des commissions des organisations de masses.

Est-ce que nous avons suivi ces commissions ? NON;

Résultats aujourd'hui : les organisations sont en dessous de tout, elles aussi, les S.P. ne savent pas à quoi s'en tenir à leur sujet, par conséquent pas mobiliser les Cdes qui s'y trouvent et lorsque les org. de masses sont mobilisées, c'est par la direction nationale.

lère tâche des instructeurs

Discuter avec les S.P. d'une manière approfondie sur la base des renseignements qu'ils nous ont fourni.

Voir section par section.

- Combien de Cdes au travail
- Sur combien de membres que compte la section.
- quelles sont les cellules qui fonctionnent
- pourquoi ne fonctionnent-elles pas mieux, ou pas du tout
- établir la liste des membres à visiter.

- en un mot, analyser au travers de la campagne pour Stockholm, le fonctionnement du Parti, ce qui nous permettra d'aller dans tous les domaines

aussi bien agit-prop : on a dit qu'il n'y avait pas de "climat".

En analysant soigneusement, on verra que c'est

que l'Education : pour vaincre la timidité de certains Cdes et en général pour donner à l'ensemble des Cdes une base plus solide de discussion, on sentira la nécessité de réunions de collecteurs de signatures qui étu examineraient ensemble les arguments essentiels à utiliser en pétitionnant etc.....

D'autre part, en faisant les visites à domicile, nous aurons l'occasion de cotiser etc...

- Une fois analysé, fixer des objectifs réalisables, en accord avec les Cdes de la féd., de la section, de la cellule.

Trop souvent, nous fixons des objectifs qui ne tiennent pas compte des réalités.

- Mais une fois l'objectif fixé en accord avec les Cdes, suivre et contrôler soigneusement jusqu'à réalisation.

JOYE.

- fait remarquer qu'il reste très peu d'instructeurs au B.O.

- lutte contre L III: risque de voir dévier l'attention des Cdes vers la lutte c/ L III au détriment lutte pour la paix.

une de nos grosses tâches dans les jours qui viennent.

- montrer à la population le risque de généralisation de la guerre avec le conflit de Corée.

- raccrocher aux problèmes de Belgique (Léopold III
(Gouvernement réaction.
(augmentation du budget
(militaire.

Nécessité d'intensifier notre campagne de meetings.

BAILLY.

A également constaté que le manque de résultats résulte du manque de mobilisation.-

Quelques rectifications à l'exemple de Verviers.

- (- on a fait des réunions de Cdes par quartiers.
- (- on a fait des visites par quartiers.
- (- on a analysé déjà plusieurs fois le travail.

Pourquoi n'a t-ton pas fait cela partout ?

- cadres fédéraux pas encore eux-mêmes assez mobilisés
- pas encore assez conscients de la nécessité de la campagne.

*.qualité des C.F.

Sections :

Très peu qui peuvent s'appeler sections du Parti .
Tout au moins dans les trois fédérations qu'il visite : Namur,
Luxembourg , Verviers.

Il faut rechercher des camarades à la base : par des visites,
comme cela avait été décidé , par des contacts , etc.. pour
constituer des organisations du Parti à la base .

Présentation dans le D.R. de la campagne pour l'Appel de Stockholm:

Mêmes remarques qu'au B.O. précédent : -trop peu d'éditos
-appel de St.n'apparaît
pas assez dans toutes
les rubriques du journal

LALMAND :

Souligne l'importance de la question .

Au C.C. , en réponse à la question : " Est-ce que nous aurons
la guerre cette année-ci ", nous avons dit : " Cela dépendra
du succès de la campagne.

Nous devons nous rendre compte de la terrible responsabilité
qui pèse sur nous .

Si un jour la guerre éclate , ne pourrions-nous pas nous dire :
" n'est-ce pas la faute du P.C. qui n'a pas fait tout ce qu'il
aurait dû pour empêcher la guerre."

Les résultats obtenus jusqu'à présent sont une honte
pour le Parti .

Ils sont une preuve ~~xxxx~~ du manque de réaction de la part de
la majorité des camarades qui s'en sont fait plus pour l'échec
électoral que pour les médiocres résultats obtenus pour l'Appel
de Stockholm . Or , la carence dans l'action pour l'Appel
de Stockholm, c'est infiniment plus sérieux que l'échec électoral.

- Le cde.Lalmand fait remarquer la signification immense que
l'on accorde en U.R.S.S. à l'Appel de Stockholm.
Dans "La Pravda" , alors que tant d'autres problèmes se posent ,
plus de la moitié du journal est consacré au problème de la Paix,
à l'action contre la B.A.

Chez nous , nous nous heurtons à une sous-estimation impardonnable
des risques de guerre accrus avec les événements de Corée, à un
~~Extrémisme~~ optimisme pas justifiable: la Corée peut nous
conduire très loin .

La dernière directive fait ressortir qu'il y a , entre les discours et les actes un écart considérable. C'est vrai, la ligne est juste mais l'application laisse à désirer .

Comment y remédier ? :

- Des directives précises et expliquées doivent être mises à la disposition des organismes d'exécution.

Les organismes du Parti ne peuvent pas fonctionner s'ils n'ont pas des directives qu'ils comprennent .

- Contrôle de l'application et exécution des tâches - pratiquement inexistant .

- Question liaison et discipline : avant de corriger les autres, il faut se corriger soi-même .

Nous donnons nous-mêmes le mauvais exemple .

-(Donne l'exemple du B.P. qui n'accordait pas toute l'importance nécessaire au problème de la Paix et la B.A.)

-(le B.O. ne vérifiait pas efficacement l'application de ses propres tâches) .

Si nous faisons la critique de ceux qui sont en -dessous de nous , nous ne faisons pas , par contre, notre auto-critique.

Pour chaque faiblesse constatée à la base, correspond une faiblesse au sommet.

C'est dans cet esprit là que nous devons voir notre travail.

- Voir quelle est notre responsabilité,
- après avoir décelé nos propres responsabilités , voir celles des autres .

Le B.O. :

Il y a eu un certain relâchement au B.O. qui nous a amené à perdre le terrain que nous avons conquis depuis janvier .

Nous avons mis sur pied des commissions nationales, et fédérales . Pratiquement elles sont retombées dans l'oubli .

- Il est absolument indispensable de les mettre en marche .

Il ne faut pas se cacher que la situation est plus grave maintenant parce que nous avons été incapables d'appliquer des décisions prises .

Responsable fédéral pour la Paix :

mesures à prendre : -Borremang doit voir les instructeurs en particulier .

B.P. samedi :

Borremans , partant des décisions du C.C. des I4/I5 janvier et des résultats de Stockholm, présentera le bilan d'organisation.

Réunion des S.P. , la semaine suivante .

BORREMANS :

- Il faut donc partir de l'Appel de Stockholm pour faire l'analyse du travail du Parti .
- Reverra chaque instructeur en particulier pour voir avec lui quelle est la meilleure manière de discuter avec le S.P. sur la base des chiffres qu'il nous a fournis , pour établir la situation clairement , fixer des objectifs et suivre pas à pas .
- Possibilité de revoir les problèmes d'organisation du Parti la semaine prochaine parce que le B.D. disposera de plus ~~élé~~ d'éléments qui lui manquaient encore cette semaine-ci et qu'entretemps il y aura eu la réunion du B.P. et celle des S.P.
- Toutes les fédérations doivent être visitées cette semaine-ci. Il faut partager les fédérations entre les instructeurs présents .

Lutte contre Léopold III :

- Appliquer les décisions du B.P.
- Mot d'ordre essentiel pour le moment: contre L.III
- Unité :
prendre contact par des délégations les plus larges possibles auprès des organisations syndicales pour grève générale.

Attention au sectarisme .

Bureau d'organisation
Réunions
Août 1950

BP36 Réunions 1950-05

Réunion du Bureau d'organisation du 25/8/1950

DISPY.

Travail du B.O placé sous le signe des événements extraordinaires de ces derniers jours :

Lutte contre Léopold III
Assassinat de notre Cde LAHAUT.

- Signification non seulement nationale mais aussi internationale dans le cadre de la grande lutte pour la paix.
- Rapprochement fait tout naturellement par les masses entre assassinat de Lahaut et celui de Jammès.
- Ces événements concourent à briser l'isolement et à faciliter le rapprochement entre travailleurs socialistes et communistes.
- De nombreux Cdes ne saisissent pas l'importance internationale de ces événements
 - aggravation du danger de guerre
 - immenses possibilités de notre Parti.

ACTIONS A MENER.

- 1) l'appel de Stockholm : tâche essentielle.
- 2) contre participation de la Belgique à la guerre de Corée - en prenant des initiatives dans tous les mouvements de masses (jeunes, femmes, UBDP etc..) : manifestations, délégations ..

CAMPAGNE DE STOCKHOLM.

Le Cde DISPY donne connaissance des derniers chiffres en montrant combien nous sommes en dessous de nos possibilités.

La récolte des signatures reste trop enfermée dans le cadre d'un petit nombre de Cdes actifs .

Dans beaucoup de fédérations, dans la plupart, des sections n'ont pas encore commencé la récolte de signatures.

- Il faut envisager d'une manière précise le recensement des récolteurs de signatures.
- discuter sérieusement avec les S.P - même sous l'angle de sanctions éventuelles à prendre - les mauvais exemples: refus de participer à la campagne etc...
- lancer le mot d'ordre de "récolte des récolteurs"
- Etablir le contrôle tous les 2-3 jours, par le responsable fédéral PAIX, des efforts accomplis par les organisations de masses dans la récolte de signatures.

A l'échelle du B.O Continuer le système du coup de tél. 2 fois par semaine aux fédérations pour obtenir les résultats afin d'inciter nos Cdes S.P à agir auprès des sections et cellules.

QUESTION DU RESPONSABLE FEDERAL PAIX (pour le Parti) et du RESPONSABLE U.B.D.P.

Il y a confusion entre les 2 dans la plupart des cas.

Nous avons une lourde responsabilité dans cet état de choses : directives contradictoires.

Il faut faire la mise au point avec le S.P

- RESPONSABLE UBDP : dans chaque fédération, il faut à la direction de l'UBDP un bon Cde, parmi les meilleurs, jusques et y compris le poste de secrétaire de l'UBDP

- RESPONSABLE FEDERAL PAIX : Au sein du Parti, dans le Bureau fédéral, il faut un responsable fédéral Paix - qui soit le collaborateur du S.P dans ce domaine - chargé de surveiller, contrôler, diriger non seulement le travail Stockholm proprement dit (prendre les initiatives, surveiller stimuler les défallants etc...) mais tout le travail PAIX entrepris par les sections et cellules du Parti - locales et d'entreprises - c'est-à-dire :

- (action pour Stockholm
- (lutte contre participation de la Belgique à l'intervention en Corée
- (" " l'augmentation des dépenses militaires .

ACTION REVENDICATIVE.

Conserve toujours une importance capitale d'autant plus que les travailleurs peuvent maintenant se rendre compte que rien ne sort du Conseil paritaire général.

Faire valoir le programme de revendications formulées par la F.S.T.B - programme auquel nous pouvons souscrire à part quelques réserves.

- provoquer des assemblées syndicales avec ordres du jour de protestation
- organiser des délégations
- cessations de travail.

ROLE IMPORTANT à faire jouer par nos cellules d'entreprises, ou par nos Cdes dans les entreprises.

- demander à nos fédérations quelles mesures sont prises pour intéresser nos cellules et même nos Cdes isolés dans les entreprises afin d'aboutir aux actions de masses. - Partout où nous avons des contacts isolés ou des groupes organisés, obtenir un plan de travail.

LUTTE DES DOCKERS D'ANVERS.

- populariser la lutte des dockers d'Anvers.
- faire manifester dans les usines la solidarité des travailleurs avec les dockers en lutte.

RECRUTEMENT.

Il y a un courant d'adhésions au Parti dont nous avons un reflet par les adhésions qui arrivent au Centre du Parti.

- lancement de la promotion Lehaut.
- suivre tout particulièrement les bulletins d'adhésion qui rentrent au Centre du Parti afin d'avoir une base concrète d'appréciation sur la manière dont les nouveaux membres sont inscrits au Parti et comment ils sont mis au travail.

RECRUTEMENT (suite)

Rappel de la note du Cde VAN AERSCHOT : renseigner les Cdes qui se sont distingués.

COMMISSIONS

Tenue régulière des commissions dans les fédérations.

Démontrer que les commissions ne sont pas des organismes "commandés" par nous, mais qu'ils peuvent et doivent réellement aider les S.P

PRESSE.

- Rappeler aux Cdes le souci qu'ils doivent avoir de se préoccuper constamment de la presse.

- Un responsable "Presse" sous direction agit-prop.

- Vendeurs semi-professionnels.

COTISATIONS.

Attention à une application mécanique des décisions du C.C 14 et 15 janvier sur paiement de la cotisation à la réunion.

Sous réserve des mesures qui pourraient être prises ultérieurement (problèmes en discussion au B.P) encourager à percevoir les cotisations à domicile, au travers du travail du Parti : récolte signatures St., invitation à participer à une réunion etc...

COMMÉMORATIONS LAHAUT.

Insister auprès des Cdes sur le caractère de cette cérémonie.

Le Cde DISPY n'est pas d'avis qu'on puisse faire ces commémorations en plein air.

NOTE A FAIRE PAR JOYE A CE SUJET.

FONCTIONNEMENT DU B.O

Fonctionnement régulier du B.O suivant les mesures prises précédemment, avec accentuation du rôle du Secrétariat du B.O

CLAUDE.

Craint qu'il y ait tendance à oublier que le Cde LAHAUT a été assassiné et que nous ne tournions la page trop vite.

Il faut que la combativité sur la question de l'assassinat continue. Exiger que toute la lumière soit faite.

REPRENDRE L'ACTION DE MASSE

- délégations ouvrières auprès des Ministre de la Justice et Ier Ministre.
- assemblées dans les usines sec ordres du jour.
- arrêts de travail.

COMMEMORATIONS LAHAUT.

Croit qu'exiger la commémoration en salle serait de nature à en restreindre la portée dans certaine fédération et qu'un grand succès pourrait également être obtenu en organisant les commémorations en plein air.

D'autre part, développer les meetings de quartier, en mettant l'accent sur la recherche des coupables.

Le Parti étant extrêmement réceptif à la suite de l'assassinat de notre Cde placer notre travail (réunions, meetings etc..) sous le signe de Lahaut.

Imprimer au plus vite les listes de souscription.

STOCKHOLM.

Propose de publier les chiffres quotidiennement et de reprendre publiquement l'émulation avec la Hollande.

BAILLY

- Récolter des collecteurs de signatures
- Examiner la situation dans les fédérations, section par section.
- Visites aux domiciles des membres du Parti pour les entraîner au travail.
- chaulage (pour l'appel de St. MAXIMILIEN et aussi contre l'envoi de (soldats belges en Corée.

- Examiner sérieusement les problèmes des liaisons fédérations-sections.
 - les liaisons sont archi-mauvaises - existent sur le papier
 - mauvaises en quantité mais aussi souvent en qualité.
 - mettre sur pied un appareil de liaisons réel.
- Importance et nécessité du contrôle des tâches.

JOYE.

PROMOTION LAHAUT.

- bulletins d'adhésion seront prêts aujourd'hui.
- lancer la campagne dans la presse par édito du Cde LALMAND ou TERPVE.
- campagne systématique en organisation émulation entre les fédérations. p.e.

Photographie LAHAUT.

Malgré le large bénéfice que la vente de ces photos peut leur laisser, les fédérations semblent ne vouloir passer que des commandes timides. Insister auprès d'elles.

COMMÉMORATIONS.

On est en train de rechercher les moyens de faire un montage cinématographique. la voix de Lahaut : disques etc..

JOYE soutient la proposition de Mullier concernant les commémorations en plein air.

ORATEURS.

Le Cde JOYE fait remarquer les fédérations deviennent de plus en plus exigeantes pour ce qui concerne les orateurs et réclament presque toujours ~~aux~~ les secrétaires du Parti. Expliquer aux Cdes que cela n'est pas toujours possible.

ANALOGIE LAHAUT-JAURES.

Pense qu'il faut fournir un effort extrême pour faire comprendre LAHAUT ~~victime~~ défenseur de la Paix victime fauteurs de guerre.

AGIT-PROP.

Les collectifs agit-prop préconisés	(resp.presse
	(resp. agit-
	(resp. éducation

n'existent presque nulle part.

A mettre au point.

SAM HERSSENS.

- il y a un fait incontestable : les événements passés ont contribué à briser notre isolement.
- il y a un courant de sympathie pour le Parti.
- mais le Cde HERSSENS dit qu'il éprouve certaines appréhensions quant à notre capacité de moissonner ces nouvelles sympathies.

ADHESIONS.

problème lié à la vie de l'organisation dans laquelle doit être incorporé le nouveau membre.

si on voit qu'il n'y a pas de vie, n'hésiterait pas pour sa part, à incorporer le nouveau membre dans un autre groupe que celui où il devrait logiquement être incorporé.

EXEMPLE D'IXELLES

Le membre est introduit à la cellule.

Les membres de la cellule lui donnent un petit travail à faire pour le Parti et lui remettent sa carte au bout d'un mois.

VIE MILITANTS FEDERAUX.

Les militants fédéraux sont écrasés par le travail administratif.
Il faut alléger au maximum le ~~travail~~ travail administratif.

SYSTEME ADMINISTRATION LOCALE.

Trouver un système très simple qui puisse être appliqué par les administrations locales.

R.F à son avis trop compliqué.

HEMEL

Il faut pouvoir combiner le travail militant et administratif.

- Pense que le R.F ne doit pas être considéré - ainsi que semble le faire Sem - uniquement comme un document administratif, mais comme comportant des problèmes d'organisation et politiques.

- Nous ne pouvons pas réduire le minimum d'administration que nous avons maintenant, sinon cela équivaut à ne plus avoir d'administration du tout.

NOUVEAUX MEMBRES.

Pense que nous aurons beaucoup de difficultés à les incorporer dans les sections et même les cellules locales.

SE TOURNER VERS L'USINE, VERS L'ENTREPRISE.

Etablir notre système de travail, de contrôle, en se tournant principalement vers les entreprises.

NINETTE.

FETE DU HEYSEL.

Constituer dans les fédérations un collectif pour l'organisation de la fête

Il y aura un contact personnel agit-prop et S.P

Cartes dans les fédérations dès la semaine prochaine.

Propagande commencera dès la semaine prochaine.

Calendrier (consacré au Cde Lahaut) sera prêt dès le mois de septembre.

Responsable presse ne doit pas cumuler ses fonctions avec d'autres aussi

importantes que travail paix, jeunes etc... ainsi qu'elle l'a constaté à la lecture des rapports des instructeurs rentrés pour la quinzaine écoulée.

VAN HOORICK.

SECRETARISME.

Question de l'unité essentielle.
Veiller à ce que le coup porté à l'anti-communisme ne soit pas perdu.
Ce qui ne veut pas dire que nous devons renoncer à dénoncer les dirigeants socialistes de droite. (Ex. Dockers - manœuvres de De Crom etc..)

RECRUTEMENT.

Van Hoorick croit aussi que nous devons nous tourner vers les entreprises.
Mais ne pas limiter le recrutement à cause des difficultés d'absorption -
rechercher toutes les formes pour embrigader les nouveaux membres.
Avoir contacts même avec les membres isolés dans les entreprises.

STOCKHOLM.

Publier journallement les résultats.
Faire des encadrés dans le journal sur l'appel de Stockholm.

DISPY

- Assassinat de notre Cde LAHAUT - d'accord avec intervention Mullier.
développer action de masse pour réclamer que justice soit faite.
- d'accord de placer le travail du Parti sous le signe de LAHAUT mais pense que pour ce qui concerne des commémorations, le caractère de solennité semble difficile à réaliser en plein air.
Éraint que si nous donnons l'indication que les commémorations peuvent se faire soit en plein air, soit en salles, nous ne tombions dans des meetings ordinaires.
- d'accord pour lancer les listes de souscription le plus rapidement possible.
- publication des résultats Stockholm.

Intervention de Herrens sur tâches militantes fédérales.

Répartition des tâches sur un plus grand nombre de Cdes en osant même courir le risque de ne pas s'occuper de tout personnellement mais en mettant d'autres Cdes devant leurs responsabilités.

Travail à l'entreprise;

un défaut de nos Cdes S.P : vouloir absolument faire passer le travail aux entreprises par l'organisation du Parti à l'entreprise.
apporter beaucoup plus d'importance aux contacts individuels.

peochain B.O

lundi 4 septembre.

samedi 26/8

Bureau d'organisation
Réunions
Septembre 1950

BP36 - Réunions - 1950 - 06

B.O. du 18.9.1950.

Excusée : Ninette De Becker (malade)

E. LALMAND :

Insiste sur rentrée régulière des rapports - communique nouvelle répartition des tâches .

VAN HOORICK :

Rappelle C.C. - objectif essentiel : défense de la Paix .

Différents aspects :

- Stockholm
- Corée et mesures militaires
- vie chère
- revendications (Conseil Paritaire -
Congrès régionaux F.C.T.B.
- lutte pour allègement des impôts
- lutte contre monarchie pour république fédérale .
- révocations dans services publics .

Contrôle du travail :

- seulement 7 rapports rentrés sur cette quinzaine .

Des progrès ont été réalisés :

- résolutions et pétitions dans les entreprises
(en établir la liste)
- résolutions syndicales
il y a de mauvaises choses mais aussi de bonnes choses
dans ces résolutions (ex.: C.C.S.P. - déclarations
Latin et Renard)
attention au sectarisme : ex. F.N. Herstal .
- un progrès a été enregistré dans le travail aux entreprises .
ex.: création d'une cellule d'entreprise à Thy le
Chateau
- manifestation d'un grand courant de lutte dans la classe
ouvrière .
- courant à caractère politique
- problème de la défense de la Paix même au sein des syndi-
cats est entré en discussion .
- convient de souligner succès agitation Femmes et Jeunes .

Faiblesses :

- mouvement pas général
pas suffisamment organisé
- agitation, action trop limitées
parties en général des fédérations, pas des sections
- fautes de sectarisme dans les rapports avec les socialistes .
- faiblesses des organisations de masses et en particulier
U.B.D.P. - l'U.B.D.P. n'existe que sur le plan
national ;
- peu a été fait pour donner une armature aux organisations de
jeunes et femmes .
- appel de Stockholm : résultats toujours insuffisants
travail pas exécuté par des camarades des sections,
des cellules, des organisations de masses ;
- recrutement : d'après renseignements, ce qui a été fait est
bien en dessous des possibilités,
nous n'avons pas réussi à embrigader les nouveaux
membres .

Sécurité :

dans très peu de fédérations, la question est vraiment mise au point ;
sous-estimation de ce problème chez nos camarades ;

Presse :

nous n'avançons pas - au contraire , il y a eu des pertes d'abonnés quotidiens .

Manifestation du 5 nov .:

de bonnes choses ont déjà été faites mais seulement dans quelques sections et non pas en général .

Mesures contre fonctionnaires de l'Etat :

Eviter que nous soyons isolés dans cette question .

Mesure ne vise pas seulement communistes

Les camarades ne doivent pas prendre des attitudes personnelles .

Seule attitude : lutte avec ensemble classe ouvrière , syndicats , F.I., organisations de résistance .

- Porter à la base les résolutions syndicales comme celles de la ~~EXE~~ C.G.S.P. , les déclarations comme celles de Latin et Renard .

P. JOYE :

- Insiste sur désignation d'un agit-prop. à l'échelle fédérale .

1. Presse : profiter préparation fête du Meysel pour préparer un plan de diffusion de la presse .

XX
XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

2. Brochures :

difficultés d'obtenir des commandes parce qu'il faut payer au préalable .

ex.: brochure grève : seulement 2 commandes : Huy et Tournai
Lahaut

s/ chantier : brochure république

3. Education :

fléchissement depuis les élections .

nationalement : École Centrale

Cercle d'étude du C.G.

1/2 h. éducative : rien réalisé à cause autres tâches

Cours fédéraux : double matériel va être prêt d'ici 3 semaines .

(détaillé pour professeur plus simple pour élèves)

Il y a une série de fédérations qui peuvent marcher par leurs propres forces : Brabant, Centre , Anvers , Charleroi , Gand .

Pour les autres , nécessité d'une aide extérieure .

J. MULIER :

- Rentrés rapports : fait remarquer que ce sont le plus souvent les camarades qui ont les fédérations les importantes qui ne rentrent pas de rapports .

- Décision du Parti de faire mener action contre mesures militaires par Jeunes et Femmes , rencontre une certaine incompréhension - Ex .: Anvers .

- Actions dans les sections locales:

on a envoyé des orateurs pour faire meetings , mais pas de mobilisation proprement dite des femmes et jeunes dans la section .

meeting à Jette : porte à porte pourrait être plus profitable .

situation financière : les camarades sont effrayés devant nouvelles mesures .

Sam Herrensens :

- contrôle du recrutement :

recrutement lié avec organisation dans les cellules : là où les cellules fonctionnent, cela marche .

là où il n'y a pas de cellules , veiller à ce que les nouveaux membres soient mis quelque part sinon on les perd .

- une méthode à l'échelle fédérale pour faire repérage

désignation dans le Brabant d'une camarade qui , pendant quelques mois ne fera que le contrôle des nouveaux membres .

- mesures contre fonctionnaires :

il y a quelques démissions .

faire attention : problème beaucoup plus grave que nous ne pourrions le penser .

à Bruxelles , bien réagi : bonne réunion .

secteur fermé : ministères

Parastataux

mais secteur difficile : cheminots : courant opportuniste -

postes : courant sectarisme .

voir plus loin que simplement les démissions qui nous viennent .

avoir des réactions dans le secteur privé pour aider Services Publics .

- Lancement rapide du matériel payant

agir avec prudence .
difficultés de lancement : des rythmes trop rapides de matériel payant .

LEEMANS :

Jeunes (manque de cadres .
Femmes (

Presse : pas de régression .

Recrutement : un effort a été entrepris depuis les grèves .

Rapprochement entre ouvriers socialistes et communistes dans les charbonnages :

protocole entre S.U. et Centrale Indépendante à la Grande Veine .

Mesures contre camarades dans les services publics :

rien jusqu'à présent , sauf un camarade

Payement matériel :

difficultés de paiement préalable .

aller beaucoup ~~plus~~ plus vite qu'on ne l'a fait ; dans certaines circonstances , nous ratons le coche .

LALMAND :

Presse : aspect inquiétant :

plus sérieuse encore pour Kode Vaan que pour D.R.
nous avons perdu bénéfice des actions contre L.III et mort Lahaut .

insouciance de certains S.P. à l'égard de la presse .
B.P. et C.C. pourraient prendre sanctions dans ce cas .

Heysel :

fête est une chose secondaire .
la chose capitale : c'est la manifestation pour la Paix ;
nécessité de politiser la fête .

Rentrée des rapports :

Van Noorlick doit suivre tout particulièrement rentrée des rapports .

- signaler au début de chaque réunion les rapports qui manquent .

Contenu des rapports : lié à signification rôle de l'instructeur
les instructeurs doivent communiquer les directives .

- aider à les appliquer - examiner comment se présente la situation - prendre des décisions de direction -
contrôler l'exécution en prenant des contacts à l'endroit où les directives doivent être appliquées .

Vérification des tâches : - trop superficielle
- pas de continuité

Measures contre fonctionnaires :

- provoquer des assemblées générales de tous les secteurs visés ;
- au delà de l'assemblée générale, voir particulièrement les secteurs qui flanchent.

Ordres du jour pour la Paix :

- ne pas adopter des positions sectaires .
- faire propositions sur Congrès Mondial de Londres .

Meetings de quartier :

- le meeting de quartier ne doit pas être organisé par la section mais par la cellule .

BOHREMANNS :

Lutte pour la Paix :

- Stockholm
contre prolongation service militaire
préparation congrès Londres sur initiative U.B.D.P.

U.B.D.P. :

- nécessité de la renforcer
profiter des endroits où des résultats ont été obtenus
{ 2 ou 3 communes)
{ 1 ou 2 entreprises) par fédération .
- profiter de ces communes pour meetings femmes et jeunes et clôturer par désignation de délégués pour le Congrès de Londres .
- ensuite faire des comités régionaux - s'orienter d'abord vers création de comités locaux et faire après des comités régionaux plutôt que de vouloir créer artificiellement des comités régionaux .
- responsable U.B.D.P. - orienter ce camarade vers renforcement U.B.D.P.

Bureau d'organisation
Réunions
Octobre 1950

BP36-Réunions-1950-07

B. VAN HOORICK.

Rapports : nouvelles propositions : 1 par mois par féd.

7 ou 8 pendant la 1ère quinzaine
le reste pendant la 2de quinzaine.

tous les 15 jours: rentrées de statistiques.

Enseignements tirés de la lecture des rapports de la ~~semaine~~ quinzaine écoulée

Faiblesse dans préparation du Congrès Mondial et travail Paix en général.
300.000 signatures seulement à ce jour
Popularisation insuffisante des propositions de Prague.

Causes

(Sous-estimation du Congrès Mondial
(Repli sur soi-même des sections et même de fédérat.entières.
(Mauvaise organisation UBDP et organisations de masses
(Nous nous sommes trop accrochés aux signes extérieurs :
{ endroits-dates, alors que nous aurions dû voir la prépara-
{ tion par maison, par division d'usine
{ Préparation non seulement par affiches, tracts, meetings etc..
{ mais aussi visites à domicile.

Importance des relais de la Paix.

Une nouvelle étape va commencer après Congrès Mondial

- Popularisation des décisions du Congrès.
- Proposition d'une vente de masse pour populariser les décisions du Congrès de Sheffield le 19 novembre.
- Bien préparer la vente
- Emulation par sections avec publication dans la presse.
- Fanion de la Paix du D.R à la section ayant le + augmenté

LUTTE CONTRE LES 2 ans.

Importance constitution Comités de jeunes.
Multiplier les exemples.
Un bulletin du Cté de liaison doit sortir.

Ne pas se limiter aux jeunes - intéresser à la lutte contre les 2 ans l'ensemble de la population.

Après une ~~certains~~ assez bon travail RFP-JPBau départ, l'activité semble s'être quelque peu ralentie et nombre de meetings a notamment fortement diminué.

La lutte contre les 2 ans est pourtant dans la période actuelle le chaînon qui peut nous permettre d'accrocher les gens et peut être un moyen d'amener les gens aux réunions de préparation du Congrès Mondial.

Faire envoyer des tél. non seulement par entreprises mais

aussi par quartiers.

LUTTE REVENDICATIVE.

En plein développement, mais sans que dans la plupart des cas, le P. soit à sa base d'une manière organisée.

Importance du fonctionnement des cellules
de la parution de journaux d'entreprises.
renforcement du travail syndical.

Rattacher les questions politiques aux questions revendicatives.

Evènements importants :

En décembre, élection de délégués d'entreprises (Métal. Charleroi
p.ex.)
élections pour Conseils de Prud'homme.

Le travail de nos Cdes dans les luttes actuelles peut amener un renforcement sérieux de nos positions syndicales à la base.

EDUCATION.

Utilisé d'organiser une journée d'études pour délégués syndicaux.

AGIT-PRRP.

Tract national à distribuer aux usines sort aujourd'hui.

R.F.P.

On avait insisté sur prises de paroles par femmes aux sorties d'usine. A quelques exceptions près, cela ne s'est pas fait. Insister.

MANIFESTATION DU 5 NOVEMBRE.

A ce jour, 170 autocars.

A voir particulièrement: fédérations du BRABANT
LIEGE
FL. ORIENTALE

où l'effort est insuffisant.

COTISATIONS.

Septembre : 17.450 - octobre : 20.057

Amélioration sérieuse mais veiller à ce qu'elle soit constante d'autant plus que décembre est un mauvais mois.

Question des subsides.

RECRUTEMENT.

700 nouveaux membres depuis juillet.

Contrôle de la mise au travail des nouveaux membres.

RENOUVELLEMENT CARTES DE MEMBRES.

Mise en règle des cotisations.